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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Молодые семьи Таймыра приглашаются для участия в программе по обеспечению 
жильем 

Отдел по миграционной и жилищной политике Администрации Таймыра приглашает 
молодые семьи района для участия в долгосрочной целевой программе «Обеспечение 
жильем молодых семей» на 2013-2015 годы» на 2014 год. Прием заявлений начнется с 1 
февраля текущего года.  

Напомним, участником программы может стать молодая семья, в том числе неполная, 
состоящая из одного молодого родителя и одного и более детей, все члены которой являются 
гражданами Российской Федерации. При этом возраст каждого из супругов (одного родителя 
в неполной семье) не должен превышать 35 лет. Семья должна быть признана нуждающейся 
в жилом помещении и иметь доходы, позволяющие получить кредит, либо иные денежные 
средства, достаточные для оплаты расчетной (средней) стоимости жилья в части, 
превышающей размер предоставляемой социальной выплаты. 

«Программа «Обеспечение жильем молодых семей» на Таймыре реализуется с 2006 
года. Отрадно, что за последние годы интерес поселковых жителей к участию в этой 
программе значительно вырос», - отметила начальник Отдела по миграционной и жилищной 
политике Администрации района Анастасия Булгакова.  

В минувшем 2012 году в программе приняло участие 25 молодых семей, 19 из которых 
уже приобрели свое жилье. Годом ранее 22 семьи стали обладателями собственных 
квадратных метров. В 2010 году улучшили свои жилищные условия 17 молодых семей 
Таймыра. 

За дополнительной информацией по вопросу участия в программе обращаться в Отдел 
по миграционной и жилищной политике Администрации муниципального района по адресу: г. 
Дудинка, ул. Советская, д. 35, кабинет № 233 в приемные дни: вторник и четверг с 9-00 до 13-
00 и с 14-00 до 17-00 часов. Телефон для справок 2-85-77. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке изменились тарифы на муниципальный автотранспорт 
Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует об изменении 

тарифов на внутригородских и междугородных маршрутах. Правительством Красноярского 
края утверждён предельный тариф на регулярные перевозки пассажиров и багажа 
городскими автобусами. На территории Дудинки стоимость одной поездки составит 20 
рублей. Стоимость билета для проезда по маршруту Дудинка – Норильск будет равна 321 
рублю, поездка до аэропорта «Алыкель» муниципальным автотранспортом обойдётся в 166 
рублей. Новые тарифы вступят в действие с 24 января 2013 года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Звание народных – у артистов Дудинки 
В конце минувшего года два творческих коллектива Дудинки – Камерный театр и 

ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро», действующие при городском Доме 
культуры – подтвердили почётное звание «Народный самодеятельный коллектив». В 
соответствии с принятой в Красноярском крае практикой, присуждение или подтверждение 
почётных званий проходит каждые три года с целью стимулирования развития народного 
творчества и повышения художественного уровня и исполнительского мастерства 
художественных коллективов. Соответствующим Указом губернатора Красноярского края 
вновь присуждено почётное звание «Образцовый художественный коллектив» детскому 
хореографическому ансамблю «Таймыр» детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. Этого 
звания ансамбль под руководством заслуженного работника культуры России Владимира 
Сигунея удостаивался ранее в 2009 году. 
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Справка. В течение года ансамбль «Хэйро» принял активное участие более чем 
в 70-ти мероприятиях городского и районного уровня, которые посетили более 23-х 
тысяч человек. Коллектив участвовал в VIII фестивале национальных культур «Край – 
наш общий дом» и этническом  празднике «Большой Аргиш» в Норильске, медиафестивале 
«Созвездие талантов», фестивале «Дети одной реки» в Красноярске, VIII региональном 
фестивале «Фольклорная классика Таймыра – 2012», городском фестивале на приз Главы 
города Дудинки «Строганина Таймыра». Приоритетными для ансамбля являются 
выездные концерты для рыбаков и оленеводов в поселках Усть-Авам, Потапово, 
Хантайское Озеро, Волочанка. Дудинским Камерным театром в 2012 году было 
поставлено 33 спектакля, представлена  премьера постановки для детей «Кукареку». 
Коллектив принял участие в первом театральном фестивале «Молодые люди» (г. 
Норильск). 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинцы рассказали о своих исследованиях 
20 января в Норильске состоялась третья городская открытая конференция 

исследователей территории (КИТ) «Находки и открытия 2012 года». К участию в ней 
организаторы – издательство АПЕКС, Музей истории и развития Норильского промышленного 
района – пригласили экологов, лингвистов, фольклористов, преподавателей учебных 
заведений, сотрудников музеев, учреждений культуры, представителей других 
специальностей, которые по роду своей профессиональной деятельности или как 
заинтересованные любители, занимаются изучением и исследованием территории 
Таймырского полуострова. 
  В конференции приняли участие представители Дудинки. Заведующая отделом 
истории Таймырского краеведческого музея Нина Предтеченская представила свою новую 
книгу «Дудинка. Время. Люди. Судьбы». Старший научный сотрудник музея Бэлла Чуприна 
познакомила собравшихся с каталогом музейной коллекции традиционных украшений долган, 
выполненных из металла.  Перед участниками конференции также выступила специалист 
городского Центра народного творчества, доктор искусствоведения Оксана Добжанская. Она 
рассказала о шестилетнем опыте сотрудничества, в том числе международного, с 
исследователями различных специальностей по изучению языков и культуры самодийских 
народов. 

"Таймырский Телеграф" 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Очередь в норильские детские сады теперь формируется по-новому  

Раньше очередь формировалась в хронологическом порядке – по мере поступления 
заявлений. Теперь же льготники вынесены в начало списка. Из-за этого многие 
первоочередники, ожидавшие в ближайшее время приглашения в детсад, после 15 декабря 
выяснили, что «откатились» назад. Хотя такая перестановка фактически ничего не изменила 
– льготники всегда получали места в саду в первую очередь, независимо от того, какими шли 
по списку.  

Еще одно важное новшество - теперь родители могут отслеживать продвижение своей 
очереди самостоятельно. Для этого требуется получить в городском управлении образования 
идентификационный номер и использовать его как пароль в разделе «Информация о наличии 
мест в детских садах» на официальном портале Красноярского края www.krskstate.ru. Для 
получения номера необходимо отправить запрос по электронной почте uo@norduo.ru с 
указанием ФИО и даты рождения ребенка, либо обратиться к инспектору по адресу: Кирова, 
29, кабинет 17. Записаться на прием можно по телефону 48-25-15 либо в листах самозаписи в 
холле у кабинета. После 15 декабря номер выдается при постановке в очередь.  

По состоянию на 1 января места в детском саду ожидают 6 114 маленьких норильчан. Из 
них 3 110 еще не исполнилось 1,5 годика, 2 394 – не достигли трех лет. Количество 
очередников от трех до пяти лет – 610 человек. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Сдали никель. Не успело правительство поддержать решение Роснедр о признании 
недействительным итогов конкурса на Октябрьское месторождение никеля и меди, как 
«Норникель» отозвал иск к ведомству 

«Норникелю» в прошлом году не везло — компания проиграла сразу два конкурса на 
месторождения никеля и меди на Таймыре и торги за активы в Воронежской области. 

Воронежские месторождения достались УГМК. Крупнейший таймырский актив — южную 
часть месторождения Норильск-1 (запасы никеля — 851300 т, меди — 1,2 млн т) «Норникель» 
уступил «Русской платине» Мусы Бажаева. Конкурс на западный фланг Октябрьского 
месторождения (ресурсы — 74900 т никеля, 135000 т меди) был признан несостоявшимся — 
была подана только одна заявка, от «Норникеля», но ее комиссия Роснедр признала не 
соответствующей условиям. «Норникель» начал борьбу за таймырские активы. Тогдашний 
гендиректор компании Владимир Стржалковский писал в правительство, Генпрокуратуру. 
Обратилась компания и в суд. 

Но вчера представитель «Норникеля» на заседании в Арбитражном суде Москвы заявил, 
что правительство 30 декабря признало недействительным конкурс на южный фланг 
Октябрьского месторождения, поэтому компания отзывает свой иск к Роснедрам. Об этом 
сообщил «Интерфакс». Решение о признании конкурса недействительным было принято, 
подтвердил представитель вице-премьера Аркадия Дворковича (курирует этот вопрос). 

Почему «Норникель» не стал судиться с правительством, представитель компании не 
говорит. Но отмечает, что компания по-прежнему заинтересована в Октябрьском 
месторождении и если актив будет выставлен на аукцион, то рассмотрит возможность 
участия в нем. А вот отзывать иск по Норильску-1, по словам собеседника, «Норникель» не 
планирует (заседание суда назначено на 5 февраля). По этому активу решения 
правительства еще нет. Минприроды предлагает не утверждать итоги конкурса по Норильску-
1, так как считает, что заявка «Русской платины» не соответствовала условиям. Эту позицию 
поддержал и Дворкович, рассказывали источники в правительстве. Представитель вице-
премьера ситуацию вокруг Норильска-1 не комментирует. Правительственный чиновник 
добавляет, что решение о судьбе месторождения пока не принято. 

Впрочем, история может разрешиться и в досудебном порядке, говорит источник, 
близкий к одному из спорщиков. Встречи на уровне менеджеров среднего звена уже 
начались, рассказывает он. 

Компаниям было бы логично договориться о совместной разработке Норильска-1, 
разделив риски в условиях сложной ситуации на рынке, советует аналитик ИФК «Метрополь» 
Сергей Фильченков. Представители «Норникеля» и «Русской платины» это не комментируют. 

Ведомости 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Медведев примет участие в Красноярском экономическом форуме в феврале 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев намерен принять участие в Красноярском 
экономическом форуме (КЭФ), который пройдет с 14 по 16 февраля под девизом «Россия: карта 
перемен», сообщил вице-премьер Аркадий Дворкович, который возглавляет оргкомитет КЭФ.  

Впервые форум в Красноярске прошел в 2004 году. Мероприятие задумывалось как 
интеллектуальная платформа для обсуждения качественно нового этапа в развитии страны, 
связанного с наступлением периода новой индустриализации. На пятом юбилейном форуме 
«Россия 2008-2020. Управление ростом», прошедшем в феврале 2008 года, Медведев (на тот 
момент первый вице-премьер и кандидат в президенты РФ) представил свою экономическую 
программу, которая базируется на четырех «и»: институты, инфраструктура, инновации и 
инвестиции. 

«Кроме Гайдаровского и Давосского форумов будет еще один формат — Красноярский 
форум, который пройдет в середине февраля, и в нем 15 февраля примет участие премьер-
министр», — сказал Дворкович на брифинге в РИА Новости во вторник. 
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По информации региональных властей, дискуссии и пленарные заседания 
юбилейного форума в этом году будут посвящены прогнозированию и обсуждению 
долгосрочного плана социально-экономической модернизации России до 2018 года в свете 
развития, прежде всего, человеческого капитала страны. Участники и эксперты КЭФ оценят 
работу власти в области создания благоприятных условий для повышения качества жизни 
граждан и развития человеческого потенциала России, а также ее готовность к диалогу с 
бизнесом. 

Кроме того, участники обсудят современные механизмы взаимодействия регионов и 
центра страны на примере стран БРИКС (Бразилия, РФ, Индия, КНР и ЮАР), наметят пути 
развития экономики России в свете общемировых тенденций. Важной частью дискуссии 
станет обсуждение перспектив развития Сибири и Дальнего Востока. 

По данным правительства Красноярского края, сегодня КЭФ входит в тройку наиболее 
эффективных мероприятий России по обсуждению актуальных вопросов экономики, развития 
и инноваций. В 2012 году форум посетили более 2,5 тысяч участников, в том числе 
представители 41 региона России и делегации из 28 стран мира. По итогам трехдневного 
форума было подписано 17 соглашений с ведущими мировыми компаниями, банками и 
институтами развития на сумму более 530 миллиардов рублей. 

РИА Новости 
 
На ремонт дорог Красноярского края направят свыше 2 млрд рублей 

На ремонт дорог Красноярского края в этом году выделено свыше 2 млрд рублей. Об 
этом сообщили в пресс-службе КрУДора.  

В рамках долгосрочной целевой программы «Дороги Красноярья на 2012-2016 годы» в 
2013 году на ремонт и капитальный ремонт дорог выделено 2 млрд 18 млн 189 тыс. рублей. 
На ремонт и капитальный ремонт искусственных сооружений — около 417 млн рублей. 
Краевые дорожники продолжат применять новые технологии, благодаря которым срок 
эксплуатации автодорог увеличивается на 2-3 года. «За 25 миллионов рублей можно 
капитально отремонтировать 1 км автодороги. Если провести текущий ремонт, то привести в 
порядок получится уже 6 километров», — пояснила главный специалист отдела ремонта 
автодорог Ирина Мирич. 

В 2012 году сеть автомобильных дорог Красноярского края увеличилась на 2378 км за 
счёт дорог местного значения, большая часть которых находится в неудовлетворительном 
состоянии. Кроме того, на этих дорогах расположены сто мостовых сооружений, требующих 
немедленного ремонта. 

«Большинство этих мостов сооружены из подручных материалов. Они давно уже не 
соответствуют существующим нагрузкам и разрушаются. Мы должны произвести аварийно-
восстановительные работы, в том числе с использованием металлических пролётов», — 
рассказал начальник отдела ремонта и содержания искусственных сооружений Сергей 
Гончаров. 

В планах у специалистов краевого управления автомобильных дорог — уйти от практики 
переходящих контрактов, когда работы проводятся в течение нескольких ремонтных сезонов. 
«Внезапно может появиться участок, который надо будет отремонтировать в первую очередь, 
но обязательства долгосрочного контракта не позволят нам это сделать. Сегодня мы 
обращаем внимание на реальную диагностику, а не на рекомендации», — добавил 
заместитель руководителя по содержанию автомобильных дорог Андрей Журавлёв. 

Newslab.ru  
 

Расходы жителей края на покупку продуктов увеличились на 6 процентов 
 По итогам выборочных обследований бюджетов домашних хозяйств, проведенных 

специалистами Красноярскстата, расходы жителей Красноярского края на покупку продуктов 
для домашнего питания в III квартале 2012 года увеличились по отношению к аналогичному 
периоду 2011 года на 6 процентов, и составили 3519,1 рубля на одного члена домохозяйства.  

 В основном это расходы на покупку мяса и мясопродуктов, хлеба и хлебных продуктов, 
молока и молочных продуктов, сахара и кондитерских изделий (65,5 процента).  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

 В III квартале 2012 года доля расходов домашних хозяйств на покупку продуктов для 
домашнего питания составляла 24,5 процента от общей суммы потребительских расходов.  

 Для справки: в III квартале 2012 года потребительские расходы составили 14351,1 рубля 
в месяц на одного члена домашнего хозяйства и увеличились по сравнению с 
соответствующим периодом 2011 года на 5,2 процента. 

НИА 
 
В Красноярском крае планируют открыть горячую линию для жалоб на курильщиков 

В Красноярском крае разработали концепцию реализации госполитики в области 
противодействия потреблению табака, а также проект указа главы региона о профилактике 
табакокурения. Об этом 22 января сообщили в пресс-службе краевого министерства 
здравоохранения. 

Среди приоритетных направлений концепции — мониторинг распространённости, 
заболеваемости и смертности, связанных с употреблением табака в крае, просвещение и 
информирование населения о вреде табака и методах манипулирования сознанием 
молодёжи, которые используют табачные компании. 

В концепции предусмотрены мероприятия по контролю за исполнением трудового 
законодательства, которое запрещает курение в учреждениях и организациях. Также 
предполагается развитие системы общественного контроля и информирования надзорных 
органов о случаях нарушения законодательства. 

Особое внимание в концепции уделяется оказанию медицинской помощи желающим 
отказаться от курения и лечению табачной зависимости современными лекарственными 
средствами. 

Одними из методов её реализации станут замеры качества воздуха на загрязнение 
продуктами сгорания табака, установка датчиков табачного дыма и камер видеонаблюдения в 
общественных местах и закрытых помещениях, создание телефонной горячей линии для 
оперативного реагирования на нарушения запрета курения в общественных местах и для 
оказания поддержки в отказе от курения. 

Также планируется проведение тренингов для волонтёров по профилактике 
распространения курения в молодёжной среде, разработка грантовой программы по 
поддержке антитабачных инициатив. Также предполагается расширение службы медицинской 
помощи для лечения табачной зависимости в системе здравоохранения края. 

Проект указа губернатора «О профилактике курения табака в Красноярском крае» будет 
вынесен для рассмотрения после принятия федерального закона «О защите здоровья 
населения от последствий потребления табака», второе чтение которого запланировано 
Государственной Думой РФ на 25 января. 

Newslab.ru  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Давосский экономический форум представит мрачное будущее России. Дмитрий 
Медведев в ответ расскажет об инвестиционной привлекательности страны 

Сегодня на Давосском экономическом форуме пройдет сессия «Сценарии для России». 
Причина повышенного внимания к России — ее председательство в «двадцатке». По данным 
зампреда правительства Аркадия Дворковича, в Швейцарию прибыла самая большая 
российская делегация за всю историю. 

Председатель правительства Дмитрий Медведев объяснит, что Россия — открытая 
страна для инвесторов. Российская делегация покажет конкретные проекты. 

Давосский же форум подготовил доклад, в котором сказано, что у России незавидное 
будущее. Что бы ни происходило в стране и мире, Россия будет пассивным игроком: либо 
вяло реагировать на перемены, либо вяло защищаться. 

«Ведомости» ознакомились с докладом, над которым эксперты форума — более 350 топ-
менеджеров, чиновников и исследователей — работали весь 2012 год. Предложены три 
траектории развития России. 
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Эксперты задали три главных для России вопроса: каким будет мировой энергетический 
рынок? насколько эффективным будет реформирование институциональной среды? как 
скажется на реформе институтов состояние общества? 

Первый сценарий назван «Новый баланс сил в регионах». Политика Москвы построена 
на росте мировой экономики и дорогой нефти, поэтому она позволяет себе не проводить 
содержательных реформ. 

Регионы же не могут позволить себе такой беспечности: как только доходы 
федерального бюджета пойдут вниз, они первыми лишатся дотаций из центра. А за частные 
инвестиции регионам приходится соперничать. Есть надежда, что конкуренция регионов 
может подтолкнуть развитие страны. 

Территории уже начали развивать собственные бренды в противовес российскому. Они 
доказывают, что их ресурсный потенциал основан не только на углеводородах, но и на 
инвестициях в создание производственных цепочек и развитие приграничной 
инфраструктуры. Ресурсы — это прежде всего человеческий капитал, указывают эксперты. 

Поскольку будут и отстающие регионы, возникнет Россия «двух скоростей». И 
федеральному центру придется выбирать, тиражировать успешный опыт или прервать 
состоявшиеся истории успеха. 

Другой сценарий — «Хрупкая стабильность» — мрачен. Ключевой вопрос для России — 
цена на углеводороды. Вялый рост мировой экономики и чрезмерная долговая нагрузка 
повлекут за собой сокращение международной торговли и продолжительное падение цен на 
нефть. Но российское правительство будет стремиться сохранить традиционные механизмы 
распределения ресурсной ренты и не сокращать социальных выплат. Чтобы пополнить казну, 
чиновники пойдут на полумеры, например введут прогрессивную шкалу налогообложения и 
другие налоги на богатство. 

Дальше — полный госкапитализм. Из-за необходимости спасать обанкротившиеся 
предприятия и сохранять рабочие места станет расти влияние государства на экономику. В 
России появится супермонополия, она объединит все нефтегазовые активы и станет главным 
центром перераспределения ресурсной ренты. Несколько лет государство будет почивать на 
лаврах, затем доверие к энергетическому гиганту пропадет: добыча стагнирует, аварий 
станет больше. В кризис правительство разобьет паралич, и оно будет не способно провести 
отложенные реформы. 

Третий сценарий назван «Чрезмерная беспечность». Для России счастье, когда, вопреки 
мрачным прогнозам, цены на нефть остаются стабильно высокими. Тогда российская 
энергетика преображается: чтобы получить доступ к наиболее современным технологиям и 
развивать новые месторождения, разрабатываются специальные налоговые режимы, 
подписываются специальные международные соглашения — только бы зарубежные 
компании забыли, как настороженно они относились к России. Энергетика надежно защищена 
от институциональных проблем, которые разъедают остальные секторы экономики. 

За счет дорогих углеводородов растут доходы населения — но не удовлетворенность 
жизнью. Обострится социальное неравенство, население продолжит сталкиваться с 
коррупцией, низким качеством госуслуг и отсутствием возможностей для самореализации. 
Начнется раскол среди элит: появятся недовольные постоянным доминированием 
нефтегазового лобби. Недовольство у каждого свое, но требования общие — 
институциональные реформы. 

Первый сценарий — не будущее, а реальность. Регионы, кроме тех, кто живет за счет 
нефтегазовых денег, уже конкурируют за инвестиции, утверждает губернатор Калужской 
области Анатолий Артамонов: 3-5 лет назад конкуренция была существенно ниже. Артамонов 
говорит, что «проблему неизбежных шоков из-за цены на нефть мы поняли еще 15 лет назад» 
— именно тогда в правительстве области стали думать, как привлекать инвестиции, чтобы 
застраховаться от рисков сокращения федеральной помощи. Сейчас, по его словам, 
Калужская область почти не получает дотаций. К усилению внутренней миграции тоже нужно 
готовиться, согласен он с выводом исследования: в Калужскую область на новые 
предприятия за последние четыре года приехало работать около 5000 человек. 
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Сценарии от Давосского форума — один другого хуже, комментирует научный 
руководитель Высшей школы экономики Евгений Ясин, на самом же деле не все так плохо. В 
России работают законы рыночной экономики, подчеркивает он, и при любом сценарии будут 
происходить позитивные изменения, вопрос — с какой скоростью. 

Vedomosti.ru  
 

Полицейские могут получить право стрелять по гражданам с травматикой 
В Госдуму внесен законопроект, который предлагает разрешить полицейским применять 

оружие в отношении стрелков с травматикой в руках.  
В документе, на который ссылается «Российская газета», указано, что полицейским 

необходимо дать право использовать оружие «для пресечения действий и задержания лица, 
производящего беспорядочные выстрелы из огнестрельного оружия или оружия 
ограниченного поражения, если эти действия не сопряжены с самообороной, защитой жизни, 
здоровья или собственности третьих лиц». Под упомянутым «оружием ограниченного 
поражения» подразумевается травматика. 

По мнению авторов поправок, гражданское оружие, которое предназначено для 
самообороны и занятий спортом, часто используется не по прямому назначению, а для 
совершения преступлений, развлечения или бравады. 

В настоящее время федеральный закон «О полиции» закрепляет право стражей порядка 
использовать служебное оружие для задержания лиц, застигнутых при совершении деяния, 
содержащего признаки тяжкого или особо тяжкого преступления против жизни, здоровья или 
собственности. 

Росбалт 
 

Пособие по безработице в РФ могут увязать с утраченным заработком 
Министерство труда и социальной защиты России планирует увязать пособие по 

безработице с уровнем утраченного работником заработка. Об этом рассказала «Российской 
газете» замминистра Татьяна Блинова.  

Она отметила, что в настоящее время пособие по безработице не всегда соответствует 
замещению утраченного заработка. «Люди, которые хорошо зарабатывали, но потеряли 
работу, должны получать более высокие выплаты в течение определенного срока, 
позволяющего вновь трудоустроиться. Естественно, должно сохраниться пособие и для тех, 
кто не имел трудового стажа до регистрации безработным, но оно, конечно, должно быть 
меньшего размера (этот принцип действует и сейчас)», — сообщила замминистра. 

По словам Блиновой, при министерстве создана специальная рабочая группа. В ее 
состав входят представители профсоюзов, работодателей и других министерств, которые 
выдвигают свои предложения о том, как сделать пособие более справедливым. 

Ранее сообщалось, что численность безработных россиян, зарегистрированных в 
органах службы занятости, с 28 ноября по 26 декабря 2012 года увеличилась на 4,17% и 
достигла 1 млн 49,798 тыс. человек. 

Росбалт 
 
Д. Медведев потребовал максимального наказания за пьяное вождение 

Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев вновь подчеркнул необходимость 
ужесточения ответственности за управление автомобилем в нетрезвом виде. Об этом 
сообщает «РИА Новости». 

«Я считал и считаю, что из парламента должна выйти наиболее жесткая версия этого 
документа, — заявил Медведев на встрече с представителями фракций Государственной 
Думы. Ранее глава правительства уже высказывался за ужесточение наказаний и призывал 
как можно быстрее принять соответствующий закон. 

Напомним, 17 декабря 2012 года правительство направило положительный отзыв на 
законопроект об ужесточении ответственности за управление автомобилем в нетрезвом виде. 
Он предусматривает увеличение административного штрафа до 50 тысяч рублей, за 
отдельные виды правонарушений в состоянии алкогольного опьянения — до 200 тысяч 
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рублей, а также значительное ужесточение уголовной ответственности за причинение 
вреда жизни и здоровью при ДТП по вине пьяных водителей. 

При этом другой законопроект, возвращающий в законодательство допустимую норму 
алкоголя в крови водителя на уровне 0,2 промилле, так и не получил никакого отзыва из 
правительства. Как считает автор документа, правительство искусственно задерживает 
законопроект, чтобы не допустить его рассмотрения в парламенте. 

РИА Новости  
 
Счетная палата выявила многомиллиардные нарушения в деятельности Пенсионного 
фонда 

Вчера Счетная палата (СП) направила в Госдуму отчет о работе ведомства за минувший 
год. В документе, в частности, сообщается, что в ходе проверки отчета об исполнении 
бюджета Пенсионного фонда РФ (ПФР) на 2011 год аудиторы Счетной палаты выявили 
нарушения действующего законодательства на сумму почти в 390 млрд. рублей. Между тем 
отчеты Счетной палаты стали поводом для написания законопроекта о введении 
ответственности за неэффективное использование бюджетных средств. На днях документ 
был внесен в Госдуму. 

 Аудиторы СП отмечают, что ПФР не осуществлял временное размещение 
дополнительных страховых взносов в разрешенные законодательством активы, из-за чего не 
были получены доходы от инвестирования. Фонд также несвоевременно передавал средства 
пенсионных накоплений в доверительное управление управляющим компаниям и в 
негосударственные пенсионные фонды по заявлениям застрахованных лиц. Счетная палата 
отмечает и отсутствие достаточной нормативно-правовой базы, необходимой для более 
эффективного исполнения бюджета фонда. В частности, в действующее законодательство не 
внесены изменения, регулирующие порядок и сроки передачи управляющими компаниями 
средств пенсионных накоплений в ПФР в связи с прекращением договора доверительного 
управления этими средствами, говорится в документе. Кроме того, правила инвестирования 
страховых взносов на финансирование накопительной части пенсии, поступивших в течение 
года, не приведены в соответствие с законодательством в части предоставления ПФР права 
инвестировать средства страховых взносов в иностранную валюту. 

Эксперты отмечают, что в данном случае речь скорее идет не о растрате, а об упущенной 
выгоде. «Управление крупными активами – это очень сложный механизм, здесь не всегда 
понятно, каким будет результат, – пояснил «НИ» управляющий директор «Инвесткафе» Иван 
Кабулаев. – Любое инвестирование связано с рисками и, грубо говоря, даже если деньги не 
были никуда проинвестированы, это тоже инвестиционное решение. Если деньги лежат на 
текущем счете, в кубышке, и не приносят никакого дохода, это тоже могло быть осознанным 
решением. То есть это вполне может быть обычный деловой оборот, так часто бывает. Многие 
инвесторы осознанно никуда не вкладывают деньги, ожидая какого-то хорошего момента». 
Вместе с тем эксперт отмечает, что ПФР представляет собой «довольно 
забюрократизированную структуру», поэтому и решения там принимаются соответствующим 
образом. «Вообще ПФР – лишь исполнитель, – вместе с тем добавляет эксперт. – Здесь 
проблема в самой системе, когда деньги вкладываются в самые консервативные 
инвестиционные продукты, и поэтому они даже инфляцию редко когда пробивали». 

Однако в Госдуме, похоже, думают несколько иначе. Накануне в нижнюю палату 
парламента поступил законопроект, предлагающий ввести административную и уголовную 
ответственность за неэффективное использование бюджетных средств. Речь идет о том, что 
правонарушением будет считаться ситуация при которой деньги потрачены, а результат, 
предусмотренный государственным заданием, долгосрочной целевой программой или иным 
правовым основанием, не достигнут. Неэффективным может быть признано и достижение 
результатов, но с превышением объема бюджетных средств. 

Ответственность за это предлагается сделать дифференцированной. Если 
неэффективное использование средств не содержит уголовно наказуемого деяния, то за него 
предлагается ввести штраф для должностных лиц от 4 до 5 тыс. руб. или дисквалификацию 
на срок до двух лет. Уголовно наказуемым предлагают считать правонарушение, 
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совершенное в крупном размере (более 1,5 млн. руб.). За него предлагается установить 
штраф от 100 тыс. до 300 тыс. руб. То же деяние, совершенное «в особо крупном размере» 
либо «группой лиц по предварительному сговору», вероятно, будет наказываться штрафом от 
200 тыс. до 500 тыс. руб. либо лишением свободы на срок до 5 лет. Один из авторов 
инициативы, либерал-демократ Михаил Дегтярев, пояснил «НИ», что во многом идея 
разработки этого документа связана с отчетами Счетной палаты. «Мы прекрасно с вами 
видим, что многие годы палата и региональные контрольные счетные органы выявляют 
нарушения на сотни миллиардов рублей, все эти нарушения связаны с неэффективным 
расходованием средств, – рассказал депутат. – И никто за это не несет никакой 
ответственности». Если документ будет принят, то под его действие вполне могут попасть и 
представители Пенсионного фонда, которые, судя по отчету ведомства Сергея Степашина, 
не слишком расторопно распоряжаются средствами. «Любые должностные лица, если 
бюджетные средства были израсходованы неэффективно, могут быть привлечены к той или 
иной ответственности в зависимости от объема и размера суммы», – подытожил депутат. 

Независимые эксперты, впрочем, отмечают, что в действительности в России лишний 
раз лучше Уголовный кодекс не трогать. Так, Иван Кабулаев говорит, что отчасти 
приветствует инициативу депутатов, поскольку деньги очень часто расходуются 
неэффективно. «Грубо говоря, вместо того чтобы делать ремонт, люди покупают дорогие 
машины, и это известный факт, – отмечает эксперт. – Но, с другой стороны, всегда можно 
даже хорошую норму применить не по назначению. Алексею Навальному умудрились 
насчитать хищений на 16 миллионов рублей, что в общем-то выглядит фантастикой. 
Аналогичная история с Ходорковским, который якобы похитил собственную нефть». 

«Новые Известия» 
7. РАЗНОЕ 

 
Новые министры для Путина 

Смена правительства может произойти в России уже весной, однако даже при таком 
раскладе у Дмитрия Медведева есть шансы сохранить за собой премьерский пост. В любом 
случае персональный состав кабинета министров окажется совершенно иным. Кто же может 
получить ключевые министерства? 

Многочисленные аналитические статьи и доклады, появившиеся в последние дни, резко 
активизировали обсуждение вопроса о будущем правительства Дмитрия Медведева и его 
самого как премьера. До поездки Медведева на международный экономический форум в 
Давос и во время его там пребывания явно ничего не случится, но все умножающиеся слухи, 
приходящие уже из регионов, о подготовке некоторых чиновников к переезду в Москву, 
демонстрируют, что маховик кадровых изменений уже запущен. 

Примеров подобных докладов и слухов можно приводить множество. Это и сразу 
несколько статей в печатной прессе и интернет-изданиях об изменении баланса сил в 
правящей элите в пользу так называемых "силовиков", и публикация второй части доклада 
Евгения Минченко "Политбюро 2.0", и вброс информации о скорой отставке скандально 
известного полпреда президента Игоря Рюриковича Холманских и его перемещении в Москву 
на должность министра труда. Что касается последней информации, то отказ со стороны 
пресс-секретаря президента Дмитрия Пескова дать ей четкое опровержение выглядит 
симптоматичным. 

Атака на правительство Дмитрия Медведева, считающееся политически весьма слабым, 
идет с момента даже не начала его работы, а еще только формирования. А точнее, с того 
самого дня, когда Владимир Путин пообещал дать возможность Медведеву, уступающему 
ему пост президента, стать премьер-министром. 

Прогнозы об отставке правительства появляются в среднем раз в месяц. Особенно 
слухмейкеры активизировались в конце 2012 года, по итогам послания Владимира Путина 
Федеральному собранию и его многочасового общения с журналистами. 

Известны даже претенденты на пост председателя правительства — их называют в 
большинстве докладов. В первую очередь, это мэр Москвы Сергей Собянин и вице-премьер 
Дмитрий Рогозин. Оба весьма слабо скрывают свое стремление повысить собственный статус. 
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Упоминают в числе претендентов также резко нарастившего аппаратный вес нового 
министра обороны Сергея Шойгу, чей рейтинг популярности по-прежнему весьма высок. 

При этом Дмитрия Медведева никто почему-то не называет, хотя отставка и 
переназначение правительства вовсе не означают уход также и премьера. Как раз его 
сохранение источники "Росбалта", близкие к администрации президента, в конце 2012 года 
называли вариантом, в случае перестановок в правительстве. 

Речь пока вполне может идти о серьезной кадровой перетряске и увольнении тех 
министров, которые играют слишком самостоятельную роль и рискуют вступать в дискуссии, а 
то и противостояние с администрацией и ближайшим окружением Владимира Путина. 

Среди них, например, глава Минюста Александр Коновалов, который 
разоткровенничался перед депутатами, сообщив им, что не собирается применять поправки к 
закону об НКО, принуждающие их регистрироваться в качестве "иностранных агентов", 
поскольку не понимает, как это можно юридически сделать. И такой "непослушный" министр в 
правительстве Дмитрия Медведева вовсе не один. 

Поэтому, с учетом вероятности сохранения поста премьера за Дмитрием Медведевым, 
логично обсуждать, в первую очередь, смену министров. 

Список достаточно очевиден. В первую очередь, это социальный блок: министерства 
труда, здравоохранения, образования. 

Первые два – уже потому, что их возглавляют такие люди, как Максим Топилин и 
Вероника Скворцова. В отличие, например, от новых министров культуры и образования 
Владимира Мединского и Дмитрия Ливанова им так и не удалось проявить себя чем-то ярким 
(неважно, со знаком плюс или минус). 

Кстати, Вероника Скворцова буквально на днях ходила на доклад к Владимиру Путину и 
особых похвал по итогам беседы она не услышала. 

Министерство труда может достаться, в этом случае, как упоминавшемуся Игорю 
Холманских, так и видному единороссу и большому любителю профсоюзного движения Андрею 
Исаеву – присущие ему радикализм суждений и умеренно "левые" взгляды сейчас в моде. 

На министерство здравоохранения традиционно может претендовать "заслуженный 
доктор" Леонид Рошаль, а также скандально прославившийся экс-депутат Александр 
Чухраев, который, с помощью министерства, фактически захватил руководство в МНТК 
"Микрохирургия глаза". 

На кресла министров могут быть и неожиданные кандидатуры из числа тех депутатов 
Госдумы, кто активно поддерживал скандальные поправки, запрещающие американцам 
усыновлять российских детдомовцев. Оплаты лояльности "хлебными должностями" з это 
один из краеугольных камней, на котором держится нынешняя система власти. 

Наиболее вероятно, что "ястребам" достанется и министерство образования, несмотря 
на всю стремительно возникшую "популярность" нынешнего министра Ливанова как в СМИ, 
так и в рядах творческой интеллигенции. 

Здесь на министерский портфель может претендовать практически кто угодно, поскольку 
назначения министрами образования бывших ректоров ведущих вузов не вполне себя 
оправдало в последние годы. Так что не исключено, что главой Минобразования станет если 
не стопроцентный "варяг", то человек все же несколько со стороны. Например, из 
академической среды, поскольку конфликт администрации президента с Российской 
академией наук явно исчерпан. Или же может состояться возвращение в Белый дом бывшего 
замминистра образования Исаака Калины, который сегодня возглавляет столичный 
департамент образования. 

Наконец, стоит ожидать перестановок в министерствах финансов и промышленности. 
Антон Силуанов, долгое время "болтавшийся" в статусе и.о. после ухода с поста главы 
Минфина Алексея Кудрина, все равно остался скорее "заместителем" и блюстителем заветов 
бывшего шефа, чем полноценным первым лицом ключевого министерства. К тому же его 
либеральные экономические рецепты сегодня не в чести, как и либерализм, в том числе 
экономический, в целом. 

Здесь министром мог бы попытаться стать известный экономист Сергей Глазьев. Но, 
скорее всего, решение все же будет сделано в пользу умеренно либерального экономиста, 
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разве что только не сторонника столь уж жесткой монетарной политики и позитивно 
относящегося к девальвации рубля. 

Выбор может быть весьма неожиданным, вплоть до таких экзотических для нашего 
правительства фигур, как экономист, социолог и политик Владислав Иноземцев. Или, скажем, 
тот же Глеб Фетисов, вместе с Глазьевым работающий над новой экономической стратегией, 
создаваемой совместно с РАН. 

Что касается главы Минпромторга Дениса Манутрова, то на его голову сыплется все 
больше упреков в том, что Россия оказалась технически не готова к вступлению в ВТО. В 
частности, обвинения в этом в ходе недавнего "Гайдаровского форума" прозвучали со 
стороны главы "Сбербанка" Германа Грефа, уход которого из правительства в банкиры не 
лишил его статуса влиятельного игрока команды президента. И если к таким же выводам 
придут другие капитаны государственного бизнеса, а затем сам Владимир Путин, то 
сохранить свой пост Мантурову будет крайне сложно. 

В этом случае ждать в кресле главы Минпромторга имеет смысл кого-то из специалистов 
именно по ВТО и экономической интеграции. Например, выходцев из Минэкономразвития, 
которые долгие годы вели переговоры по присоединению России к Всемирной торговой 
организации. 

В то же время, есть министры, которым вряд ли может что-то грозить. Например, тот же 
министр культуры Владимир Мединский. Как назначенец лично Владимира Путина, свой пост 
он наверняка сохранит. Как и министр внутренних дел, бывший глава московской полиции 
Владимир Колокольцев. Нет сомнений в кадровом будущем назначенного только осенью 
министра регионального развития Игоря Слюняева. Про Сергея Шойгу и говорить не 
приходится. 

А вот названным выше "слабым" главам ведомств, а также многим вице-премьерам 
стоит задуматься о поиске новой работы. Быть может не прямо сейчас, и даже не весной, но 
во вполне обозримой перспективе. 

Росбалт 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 1950 ▼ 0, 10 

EUR 40, 3194 ▼ 0, 04 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


